



Potencian acceso laboral a personas que ya cumplieron sus condenas

Con "Proceso de Eliminación de Antecedentes Penales" usuarios del Centro de Apoyo para la Integración Social buscan la reinserción.

Redacción
La Estrella

"Falta un poco más de empatía de parte de las personas, porque todavía no dan las oportunidades tanto laboral como en lo personal, porque todavía nos miran como en menos porque estuvimos presas. Y la gente cambia. Es importante que las personas se involucren más en la reinserción sobre todo en el ámbito laboral ya que discriminan por el delito que uno cometió". Con esas palabras se refirió la usuaria de iniciales D.P.M. (29 años) madre de dos hijos, quien cumplió su condena y actualmente es usuaria del Centro de Apoyo para la Integración Social (CAIS) de Gendarmería de Chile, donde desarrolla su proceso de Eliminación de Antecedentes Penales.

Ella reconoce que no ha sido fácil estar en el medio libre, que ha trabajado de manera dependiente y ha sentido la discriminación por sus antecedentes penales. Por ello, le otorga una gran importancia cumplir con la etapa de ir a firmar mensualmente al CAIS, ya que significa "eliminar la condena

que tuve y así no entorpecer algún trabajo por tener antecedentes penales. Es importante tanto por lo laboral como en lo familiar, porque uno no quiere que eso ya aparezca en mi vida. Ya cumplí lo que debía y ahora trabajo de manera independiente, vendiendo ropa".

Asimismo, destacó que "me beneficia porque elimina los antecedentes de todo, ya no quedo con eso que me marca y porque acá (CAIS) me ayudan a tener capacitaciones y con eso puedo tener herramientas para lo laboral". De hecho, actualmente asiste a la capacitación de "Ventas en retail en menciones de género", lo que le ha ayudado mucho y ha adquirido más conocimientos de los que tenía.

Sobre el proceso de Eliminación de Antecedentes Penales, la Jefa del Centro Apoyo para la Integración Social, Ada Lemus Contreras manifestó que el Centro "está a cargo de contribuir a una sociedad más segura, administra el beneficio de Libertad Condicional y el derecho de Eliminación de Antecedentes Penales, de todas aquellas personas que voluntariamente se someten al control de Gendarmería para recibir



LAS PERSONAS VOLUNTARIAMENTE SE SOMETEN A ESTE CONTROL PARA RECIBIR APOYO EN SU PROCESO DE REINSERCIÓN SOCIAL.

el apoyo en su proceso de reinserción social".

La profesional agregó que "la comunidad receptora a quienes han cumplido una sanción legal y es labor de Gendarmería de Chile apoyar en las condiciones para que su reintegración sea efectiva en los distintos ámbitos de la vida cotidiana

sea esta social, laboral, familiar y/o educacional".

Respecto al trabajo desarrollado en el Centro de Apoyo para la Integración Social, Ada Lemus Contreras afirmó que "contamos con dos ejes de intervención: la intervención de necesidades psicosociales para disminuir el riesgo de reincidencia y el

mejoramiento de la empleabilidad. En el ámbito psicosocial, contamos con un equipo profesional especializado en intervención que acompaña el proceso de adaptación postpenitenciaria; mientras que, en lo laboral, la acción se encuentra dirigida al apoyo con capacitación en oficio o apoyo en la

gestión de autoemprendimiento, además de entregar acompañamiento en los procesos de colocación laboral".

Asimismo, aseguró que "en esta labor contamos con la colaboración de distintas empresas y organismos no gubernamentales, resultando estratégico esta alianza para disminuir el riesgo de reincidencia delictual, reforzando con ello la iniciativa de adherir a un estilo de vida pro social de quienes han cumplido con su obligación legal".

Un usuario del Centro de Apoyo para la Integración Social, de iniciales P.A.B.G. (36 años) expresó que "cumplir con este proceso es un logro en mi vida, me siento como una persona que puedo servir a la sociedad. Participé en una capacitación de maquinaria pesada y aprobé. Es lo más positivo y lindo tener los antecedentes limpios, porque uno puede encontrar trabajo donde sea, avanzar en su vida con la frente en alto, para todo piden los antecedentes limpios y presentarlos es lo más grato y logro para uno".